
Compte Rendu du Café Parent - Ecole - APEL 7/10/23 de 8h30 à 9h30

Liste des personnes présentes :

Ecole : le chef d'établissement 1^{er} degré : M Maillet
Apel : Séverine Carnel & Philippe Vander Massen
Les gentils Parents d'élèves du groupe Café des Parents.

1/ Présentation de l'APEL et du calendrier

Depuis la dernière assemblée générale et le dernier conseil d'administration, l'équipe de l'APEL est identique sauf pour quelques postes, la boîte mail pour toutes questions reste : apelsaintjeandouai@gmail.com

Séverine Carnel a remplacé Anne Sophie Marquis (sa fille est maintenant au collège) à la vice-présidence de l'école et reste le relais principal de l'APEL avec M Maillet.

Christophe Carnel reste animateur du café des parents, il était absent pour ce premier rendez-vous pour raisons médicales, il s'en excuse.

Philippe Vander Massen est devenu le président de l'APEL à la place de Grégory Destailleur qui reste dans l'équipe au poste de trésorier : fonction tout aussi importante.

En préambule, nous rappelons que les recettes récoltées avec vous dans le cadre de l'APEL a financé par exemple les vélos qui sont à l'école, la location du château gonflable à la kermesse de juin 2023 et à l'étude, nous aimerions financer le parking solaire vélo pour l'école-collège et lycée.

- Les principales missions et le calendrier de l'APEL :

- la participation aux commissions (Equipe animation pastorale, Restauration – Internationale)
- l'action vente de Noël les mercredi 20/12/23 15h-18h et jeudi 21/12/23 8h-11h : n'hésitez pas à participer à nos côtés pour cette belle action ! Nous avons recensé 3 gentils parents au cours de ce dernier café des parents, merci.
- les soutenances de stages de secondes : les parents d'élèves sont les bienvenus également.
- Le forum des métiers le samedi matin 6/04/2024 : on a eu 80 parents l'an dernier pour présenter les métiers et nous remercions les nombreux parents

d'école présents, on aimerait battre le record et proposer encore d'autres

« FORUM DES METIERS »

Rejoignez nous et présentez votre métier !!



métiers à nos enfants

- la kermesse le 15/06/2024 (bénévoles au sein des actions de l'école ou de l'apel.
- Les fournitures scolaires dernière semaine d'août 24
- vous représenter auprès de l'institution (relais avec la vice-présidente)

L'association des parents d'élèves n'est rien sans la participation de vous tous, nous ne sommes que des coordinateurs et relais entre vous parents et l'institution !

2/ Présentation par Monsieur Maillet

Le samedi 7 octobre sera la journée des 170 ans de l'institution Saint Jean, à travers notamment la dégustation d'un cocktail énergisant, un grand quiz autour de l'histoire de l'institution puis l'après midi sera marqué à 13h15 par l'inauguration de la fresque et du pole santé (un des premiers de France). La fresque est le fruit du travail des enfants sur le thème des 170 ans. Aux 170 ans toujours, les enfants auront la possibilité de planter un arbre chez eux, l'objectif est de planter 170 arbres pour les 170 ans de l'institution.

Suite aux derniers cafés des parents et des conseils des délégués, la réflexion est toujours en cours comme le banc de l'amitié ou parcours des billes.

Le sujet des serviettes en tissu a été évoqué, Monsieur Maillet a rappelé que le cout annuel des serviettes en papier est de 2300 €. Pour des questions écologiques et pour tenir compte des remarques lors des conseils des délégués, les enfants ont réalisé des serviettes en CE2, l'institution a acquis et distribué à chaque élève des serviettes pour un coût de 700 €. Monsieur Maillet a réalisé depuis un message sur école directe pour éclairer davantage les parents sur ce point.

Les prochains sujets réflexions pour la suite lors des cafés des parents seront : la réaction face à l'émission sur les écrans, comment répondre aux parents avec des enfants à besoin à éducatif particulier etc ??

2/ Echanges oral et retour des idées « post it »

Nous rappelons que le café des parents est un moment d'échanges et de discussions mais ce sera toujours l'institution qui aura la main sur la prise de décision : nous ne pouvons que proposer.

Il faut garder en mémoire que la plupart des idées pour la cour ont été retenues par l'institution et ont été concrétisées.

Le format du thème présenté par l'école (chef d'établissement) puis d'un débat entre les parents, l'apel et l'école fait consensus.

Les idées retenues sur les post it sont :

- L'importance sur l'utilisation de l'eau ;
- Est-il possible de faire intervenir plus souvent Don Pierre pour les cours de catéchisme ?
- Le coin prière de l'entrée a été réduit depuis l'aménagement du panneau English school sous la tv, c'est vraiment minuscule caché, une belle croix et un emplacement plus visible serait plus appréciable
- Apprentissage des gestes de premier secours dès la maternelle
- Anticiper la chaleur dans les classes (réfléchir à l'attente des enfants dans la cour quand il fait très chaud) ;
- Formation cycloshow et mission x y pour les enfants CM2 conjointement avec le collège ?
- Coût annuel du nettoyage des serviettes en tissu ? Nettoyez les serviettes à l'école serait plus hygiénique et plus pratique ?
- Les serviettes individuelles : hygiène, stockage et responsabilité des enfants
- Etat de la serviette en journée : impact sanitaire (microbes) ?
- Système de bavoir à imaginer pour les serviettes à la maternelle ?
- Pour les serviettes, en avoir une par St Jean et les autres jours, les familles en fournissent : en avoir une par jour par enfant ;
- Sèche main électrique à la place des serviettes papiers ?
- Non à la serviette, oui à un service de nettoyage et distributeur de serviette ;
- Je trouve le système des serviettes par hygiénique et pratique. Il aurait été préférable de mettre un système de rouleau en tissu lavable par une société extérieure ;
- Serviette coupée en 4 avec un système d'attache au sac ?
- Demander un responsable récréation dans chaque classe pour la propreté de la cour

- Je suis d'accord pour la solution serviette, il faudra juste penser à donner une par jour pour chaque enfant, ce qui va lui permettre de les laver une seule fois par semaine, merci ;
- « je vois des smartphone dans une école primaire », batailler vraiment pour que les enfants soient protégés : groupe facebook parents unis contre les facebook avant 15 ans ?
- Monter aux enfants le danger des écrans, les informer, échanger avec eux en classe
- Organisation d'un grand jeu par un adulte pendant le temps de récréation (intergénérationnel) ;
- Gestion des écrans 3 à 6 ans/6 ans et + : sensibilisation à la surexposition aux écrans
- Comment fonctionne la cantine en maternelle ? Aucun retour sur le fonctionnement des menus ?
- Ma fille ne mange rien à la cantine en grande section, est-il possible de lui fournir un lunch box froid qu'elle peut manger sans avoir besoin de réchauffer ?
- Equilibre alimentaire repas cantine, bonjour j'ai repéré de nombreux desserts (et gâteaux) inscrits au menu de cantine – serait il possible de revoir l'équilibre des repas avec le partenaire, merci ;
- Temps calme à la restauration, est-ce possible ?
- Publier le menu de Cantine sur école directe ou informer sur l'application App table
- Stop aux poissons panés à la cantine.
- Cantine, menu et organisation ;
- Faire la garderie des maternelles dehors quand il fait beau ?
- Casier pour pic nic (sous le préau) abimé pourtant bien utile
- Casiers abimés à renouveler et par couleurs (par niveaux) : budget et réalisations ?
- Les casiers pique-nique tombent en lambeaux (les portes tombent), quelles solutions ?
- Unification vestimentaire avec un dress code ou uniforme ;
- Atelier pour les parents à remettre en place svp (évoqués sur 2 post it)
- Organisation d'ateliers cuisines avec vente de la production au goûter et/ou aux familles (volontariat des parents) ;
- Accompagner les enfants à la piscine ;
- Faire participer les enfants quand des travaux sont réalisés dans St Jean : leur faire découvrir les valeurs, respecter le travail effectué (exemple lors de l'installation des panneaux solaires, travaux d'électricité, plomberie) ;
- Demander à la mairie de fermer la rue St Jean pendant les sorties scolaires (impossible de passer en vélo) ;
- En attendant le local à vélo, est-il possible de revoir le rangement par les vélos des enfants et éviter que les enfants pendant la récréation puissent les toucher ; arrivée rue saint jean dangereuse en vélo ;
- Ouvrir la 2^{ème} porte des maternelles ou accélérer l'ouverture de la porte du Lion ?
- Pourquoi ne pas faire classer à l'extérieur maintenant que nous avons une si belle cour avec tables et bancs ?

- Parcours métiers : réaliser un « mini forum des métiers » ou faire la semaine des métiers à l'école ;
- Les métiers des parents pour trouver leur voix au plus tôt (bonne idée) en salle de cours ?
- Mon fils avait la chance d'avoir des cours d'anglais sur le temps du midi en grande section : pas facile de revenir le mercredi après-midi (activités sportives), pouvons-nous rechercher par exemple un jeune étudiant ?
- Création et vente livre histoire Saint Jean (comme pour les 150 ans)
- Comment aider son enfant qui a des difficultés de concentration, merci ?
- Information sensibilisation au TDA-H (professeurs/parents ?) Information HPI : faire du lien avec les professionnels libéraux
- Faire un suivi aux parents pour les enfants qui vont au soutien
- Information : les troubles, les suites, l'accompagnement, procédure ?
- Y a-t-il des cours de soutien aux élèves de CE2, si oui comment sont ils mis en place et quand, merci ?
- Echanges en classe sur le thème de la tolérance (débat, exposés) et sur les différences (peut être faire participer les enfants porteurs d'un handicap)
- Pour avoir encore plus de clubs sur le temps du midi (intervenant lycées/étudiants/classe prépa) ?
- Optimiser sur la pause méridienne l'apprentissage de l'anglais (le mercredi étant consacré au repos et aux activités), serait-il possible de faire intervenir des lycées/étudiants/classe prépa pour leur faire par exemple 2 fois 30 minutes avec des jeux interactifs (sans écran) en anglais ?
- Comment est envisagé l'éducation sexuelle des petits ?
- Organiser une visite de l'école primaire avant la rentrée en CP ? Cela se fait pour les personnes qui n'étaient pas à St Jean en maternelles. Ce serait bien de le proposer également aux maternelles de St Jean
- Laisser la possibilité aux enfants de pouvoir boire plus régulièrement dans la journée (ne boit pas assez d'eau les jours d'école : angoisse de ne pas pouvoir aller aux toilettes aussi)
- Etant militaire, mon fils me pose beaucoup de questions sur la guerre dans le monde et les peurs qui vont avec. Par conséquent, je pense que les autres enfants aussi !
- Café des parents plus souvent afin de pouvoir mieux échanger entre parents sur les enfants, le travail, la vie scolaire....
- Merci
- Merci à Murielle et Bérénice

En vous remerciant pour votre participation, chers parents d'élèves.

Les prochains cafés des parents auront lieu dans le hall de l'école les dates suivantes de 8h15 à 9h30 :

- *Vendredi 8/12/2023*
- *Vendredi 2/02/2024*
- *Vendredi 5/04/2024*
- *Vendredi 7/06/2024*

Les pilotes du café des parents ainsi que l'APEL Saint Jean de Douai.